

# EL ORIOLANO

DIRECCION:

Vallet, núm. 14.

ADMINISTRACION:

Merced. 2.

SE PUBLICA LOS SABADOS

PRECIOS:

Orihuela, un mes, 0'40 pta.

Fuera, trimestre, 1'25 id.

## CONSAGRACION DEL ILMO. SR. OBISPO.

Como recordarán nuestros lectores, el sábado salieron para Madrid las comisiones del Excmo. Ayuntamiento é Ilmo. Cabildo para asistir á la consagracion del Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis, previamente invitadas por el Prelado. En la estacion de Madrid las esperaba nuestro paisano y diputado por este distrito Excmo. Sr. D. Trinitario Ruiz Capdepon, quien les acompañó hasta el hotel de Roma donde se hospedaron.

Al siguiente dia, lunes, visitaron ambas comisiones al señor Obispo, siendo presentados por el señor Capdepon. Dirigió la palabra á su ilustrísima el señor Ballesteros en nombre del Ayuntamiento, y el señor Ferrando en nombre del Cabildo, quienes hicieron presente al señor Maura los sentimientos de consideracion y respeto que hacía su nuevo Prelado sentían ambas corporaciones, y lo mucho que el pueblo de Orihuela deseaba conocer á su nuevo Pastor, anhelando llegase el momento de recibir su bendicion. S. Ilma. con la distincion y amabilidad que le distinguen, contestó que agradecía mucho aquellas manifestaciones, añadiendo lo grato que era para él que la Divina Providencia le hubiera destinado para dirigir una grey tan buena y animada de tan preciados sentimientos católicos.

Terminado este acto oficial, hablaron los comisionados de la manera de hacer la entrada en la capital de la Diócesis, conviniendo en que se respete la tradicion y que se verifique exactamente lo mismo que en las anteriores ocasiones.

El martes á las nueve de la mañana se verificó la solemne ceremonia de la consagracion en la iglesia de la Presentacion (vulgo Niñas de Leganés), la cual estaba lujosamente decorada, ocupando casi toda la nave una selecta concurrencia invitada al acto. A la derecha del presbiterio se hallaba el Nuncio de S. S., como prelado consagrante, y á la izquierda los prelados asistentes señores obispos de Madrid y Sigüenza y el señor Maura con gran número de sacerdotes asistentes y servidumbre del señor Nuncio. Junto á las gradas del presbiterio estaban los sitios de distincion, ocupados en la forma siguiente: A la derecha el Excmo. Sr. Ministro de Ultramar, de gran uniforme, padrino del nuevo obispo; Sr. diputado por

Palma y comision del ayuntamiento de Orihuela. A la izquierda el Excmo. Sr. Subsecretario de Gracia y Justicia, Excmo. Sr. don Antonio Maura y comision del Cabildo Catedral de esta ciudad, y detrás indistintamente gran número de convidados, entre ellos muchos oriolanos y mallorquines.

Ocupaban una tribuna en el presbiterio la señora del Sr. Capdepon con su hermana la señora del brigadier Ortega y la del señor Maura.

La ceremonia se verificó con gran aparato y ostentacion, como ocurre en las grandes solemnidades que celebra en la Iglesia; una lucida y brillante orquesta llenaba de acordes armonias la nave del espacioso y engalanado templo. Entre las diferentes ceremonias que se efectuaron durante la consagracion hubo una que merece llamar la atencion. Cuando ya se hallaba revestido de pontifical el señor Maura, y colocada la mitra y báculo por primera vez, se levantó el nuncio de S. S. del asiento que ocupaba delante del altar mayor y cara al pueblo, y cogiendo al nuevo obispo con ambas manos lo sentó en aquél, quedando todos de pié á su alrededor, oyéndose en aquel instante los conmovedores acento de un solemne *Te-Deum*. Fué un acto tan conmovedor que el señor Maura no pudo menos de afectarse.

Terminadas todas las ceremonias las niñas del Colegio, que se hallaban en el coro, cantaron una *Salve* que llamó mucho la atencion por lo magistralmente ejecutada.

El miércoles dió el señor obispo una comida á ambas comisiones, á la que asistieron el señor ministro de Ultramar, el señor Capdepon, los hermanos del dueño de la casa, Sr. Maura, el señor Tous y el Sr. Martorell.

El jueves invitó nuestro paisano y diputado á otra comida en su casa al Sr. obispo, al Sr. Maura y á ambas comisiones. En una y otra comida reinó la mayor cordialidad y satisfaccion entre todos los concurrentes, habiéndose mucho de Orihuela, y sobre todo de la manera como ésta recibe á sus Prelados. La señora del Sr. Capdepon hizo con esquisita amabilidad y delicadeza los honores de la casa.

Ayer salió el señor obispo para Valencia con direccion á Palma, acompañándole hasta la Encina las comisiones del ayuntamiento y cabildo, las cuales seguirán hasta Alicante, llegando esta tarde á Orihuela.

## CRÓNICA

El tema de todas las conversaciones ha sido en la presente semana los sucesos que se han desarrollado en Madrid desde la noche del domingo último. Juzgábase increíble que trescientos soldados pudieran recorrer las calles de la córte desde un extremo á otro dando gritos subversivos y asesinando villanamente á dos pundonorosos militares. El motin de la soldadesca ha sido tan inesperado que no es extraño que hasta el mismo gobierno le sorprendiera: por lo visto en España no han de terminar nunca esas incalificables asonadas que señalan con un reguero de sangre su efímera existencia.

El mal está muy arraigado y se hace difícil su curacion, porque siempre hay ilusos que se dejan fácilmente seducir por las vanas promesas de los que no perdonan los medios para hacer la ruina de la pátria y anegar en lágrimas á un centenar de familias.

A la sombra de la mas amplia de las libertades se está predicando continuamente la revolucion por la fuerza, se está incitando todos los dias al motin, y no es extraño que ocurran extravíos tan infames como los del 19 del actual, mientras que los propagadores de tan miserables insinuaciones se gozan en las desdichas que acarrear sin peligro alguno, ó prosiguen su obra cobrando pingües reutas de la pátria á quien tan villanamente sirven. La máscara de la libertad les escuda y sus afanes se dirigen á conquistarnos un bien que no tenemos, segun ellos, y que sería el mayor de nuestros males si el bien ha de realizarse por medios tan irritantes y rastroños como el asesinato.

El motin del domingo ha sido calificado de locura en los primeros momentos, si bien luego se ha sabido que se preparaba una gran sublevacion que sería secundada por varios regimientos. Los periódicos dicen que estaba preparada para el dia 22, pero que estalló antes de tiempo por no poder esperar á ese dia las fuerzas de Garellano y Albuera.

El capitan D. Carlos Casero, que es quien mandaba los soldados de Garellano, es bastante conocido en Orihuela, y cuantas personas le trataron durante el tiempo que permaneció en el canton del vecino pueblo de Beniel, están contestes que era una persona dotada de excelentes prendas, militar pundonoroso, de recto juicio y desafecto á la política. Cuando se supo aquí que era el

iniciador del movimiento, no se dió crédito á la noticia por mas que varios periódicos la confirmaban, y sus mismos compañeros de armas existentes en la localidad, daban pormenores de su vida que le acreditaban de hombre honrado, de buena educacion, y sumamente simpático. En el casino se recordaban los conciertos de que formó parte siendo uno de sus principales iniciadores.

Todos los autores de esa asonada militar han sido presos, excepto el capitán Casero cuyo paradero se ignora. El telégrafo nos anunció ayer tarde la prision del general Villacampa que, herido por un corneta sublevado, se escondió en unas canteras situadas á las inmediaciones de Noblejas, á unas cinco leguas de Madrid.

Los consejos de guerra que inmediatamente se formaron en Madrid pondrán fin á esta vergonzosa algarada que tanto disgusto ha causado en toda España, y tantas lágrimas hará derramar á infortunadas familias.

\* \* \*

Señalada para el día diez del próximo Octubre la entrada solemne de nuestro Ilustrísimo Sr. Obispo, y siendo en todos unánime el deseo de hacerle suntuoso recibimiento, es probable que mañana, ó quizás el lunes, se celebre en las Casas Consistoriales una gran reunion iniciada por la corporacion municipal para acordar la forma con que el señor Maura ha de ser obsequiado en su recibimiento y durante los tres días de públicos festejos que habrá con tal motivo.

Inútil es excitar el celo de todos porque sabemos que todos se hallan interesados en obsequiar cual se merece el nuevo prelado de Orihuela.

\* \* \*

En la localidad nada de nuevo ocurre. Hace falta que el tiempo refresque porque el calor aun se deja sentir. Hace falta que se terminen pronto las obras del puente y de la calle Mayor para que el tránsito no se interrumpa y pueda el público disfrutar de esas importantes mejoras, la última de ellas debida á los buenos deseos del ayuntamiento, y ambas aplaudidas por la opinion pública, aunque otra cosa quisieran ciertos éntes envidiosos que no vacilan en dejar traslucir una calumnia con tal de desahogar el cuerpo de los malos humores que lo envenenan.

La mala fé es el arma favorita de los envidiosos.

### PENSAMIENTOS.

Las revoluciones son verdaderas combinaciones químicas. Del choque de los elementos para confundirse en un organismo homogéneo, nacen copiosos raudales de luz y calor, lo mismo que en las combinaciones químicas. El todo que resulta en nada se parece á los factores primitivos.

Como las combinaciones químicas dejan sedimentos en el vaso donde se producen, buenos y malos, así las revoluciones dejan despojos de sus conmociones en el crisol de la sociedad.

Las circunstancias sancionan las revoluciones, pero así como las justifican cuando el decoro las solicita, la conciencia no puede menos de rechazarlas cuando son informadas por un criterio ilógico, exclusivista y destemplado.

\* \* \*

El café en el siglo XIX es una escolla de aromas donde se perfuman los mas delicados manjares. Una comida sin café, es una carta sin sobre. El sobre es el complemento de la carta. El café es el corolario de la comida.

Comer sin tomar café es un atentado á la higiene. El café es el rey de la digestion.

Un habano y un café son dos placeres que se saborean en las cimas de otro placer.

Qué lujo de goces. Son copos de espuma que se cuajan en las ondas de la vida para tornasolar el enjambre de las penas, y fenecen y se evaporan y se disipan, como aire y vapor que son.

\* \* \*

Para que brote en el alma la tristeza no hay como escuchar el lúgubre tañido de la campana, denunciando el viaje de un alma, escapada de este mundo; así como silba la locomotora, así como grita ese torbellino del progreso al acercarse á la estacion de tránsito ó de término, para que sepa toda la poblacion que allí vá parte de la humanidad arrastrada por el vapor, del mismo modo la campana, dice con su lenguaje monosilábico, que ya llegó un espíritu á la estacion final, arrancado á la materia por los misteriosos empujes de la muerte.

La campana, á pesar de que el hombre intenta hacer de ella un instrumento de regocijo, imprimiendo á sus sonidos los matices de la alegría; la campana se ha fabricado mas bien para ser la mensajera del negro luto, que del deleite; del duelo, que del júbilo. Cerniéndose en la cúspide de la iglesia, que es el monumento severo de la austeridad religiosa, su mision, parece que es la severidad en sus sonidos y no la festividad.

J. M. S.

### DE TODAS PARTES

Hoy á las nueve han dado principio en el colegio de Sto. Domingo los exámenes de primera enseñanza, componiendo el tribunal el Sr. D. Federico Javaloy, presidente, y los señores D. Jaime Castell y rector del colegio, como vocales.

Tan pronto como el señor Agrasot tuvo noticia de la consagracion del Sr. Maura le dirigió un espresivo telégrama felicitándole en nombre del ayuntamiento y pueblo que representa, al que ayer contestó nuestro Prela-

do dándole las gracias y enviando su bendicion pastoral.

El lunes fueron detenidos cinco sujetos de esta vecindad que en la noche anterior atropellaron á un guardia nocturno.

Del hecho se ha dado conocimiento al señor juez de instruccion.

En el tren de esta tarde llegarán por la vía de Alicante, los señores D. Francisco Ballesteros y D. José Maria Lopez, presidente y secretario respectivamente de este ayuntamiento.

Ha sido nombrado secretario del señor coronel de esta zona militar, nuestro querido amigo el teniente D. Antonio Bonafós, de cuyo cargo se posesionará el primero de Octubre.

Parece que se halla mejorada de la enfermedad que padece, la señora de nuestro querido amigo el farmacéutico D. Angel Bueno.

De todas veras deseamos su pronto restablecimiento.

Se nos dice que el círculo de *La Union* tomará parte muy principal en los festejos que se preparan al Ilmo. Sr. Obispo de la Diócesis.

Es muy natural.

Adelantan rápidamente las obras del adquinado de la calle Mayor.

La prensa de Madrid, recibida ayer, trae muy pocas noticias de los sucesos que se han desarrollado en la corte. Este silencio obedece á hallarse la capital de la monarquía en estado de sitio, con cuya circunstancia los periódicos se ven precisados á cumplir las órdenes de aquella capitania general que les ha prohibido severamente ocuparse de los sucesos del domingo.

Por el gobierno civil de la provincia se han reclamado á esta alcaldía el acta general del escrutinio de interventores y la de proclamacion de diputados provinciales en las últimas elecciones.

Dice el *Buenas Noches!* de Alicante:

«Se ha comentado con gran calor en todos los círculos de esta poblacion que el señor Marqués de Escalambre, haya asistido al acto de la consagracion del nuevo Obispo de Orihuela, en representacion de esta provincia; pero segun se ha dicho despues lo ha verificado en nombre solo de la ciudad del Segura y como agregado á la Comision que presidía el Sr. Ballesteros.»

Lo ignorábamos.

El jueves por la noche se reunirá el consejo de guerra que ha de juzgar al brigadier Villacampa.

Segun un periódico la sentencia sería cumplida esta mañana.

Por las calles de Madrid se ha encontrado una proclama amenazando con quitar la vida á los ministros y á otros altos empleados si se castiga como la ordenanza militar dispone á los autores del motin del domingo.

Sobre la prision del general Villacampa dice ayer un periódico:

Al terminar el Consejo de ministros que anoche se celebró en la Presidencia, el director de Correos y Telégrafos llevó al señor ministro de la Gobernacion un importantísimo telegrama, en el que el alcalde de Noblejas participaba que fuerzas del ejército y Guardia civil, al mando del general Moreno del Villar, al practicar un reconocimiento en los alrededores de aquel pueblo, habian encontrado en el molino de Aldehuela al brigadier Villacampa y á un teniente que se apellida Gonzalez.

El alcalde del citado pueblo añade que facilita una tartana para conducir á los prisioneros, que han salido escoltados por fuerzas del ejército, calculándose que podrán estar en Madrid en la madrugada de hoy.

Inmediatamente de enterados los ministros, se dirigieron circulares por los de la Guerra y Gobernacion á las autoridades de provincias, poniendo el hecho en conocimiento de dichas autoridades.

Dice *El Liberal* de Alicante:

«Nuestro estimado colega *La Tarde* al dar cuenta en su número del Miércoles, del solemne acto de la consagracion del Ilustrísimo señor D. Juan Maura y Gilibert, Obispo preconizado de Orihuela, manifiesta al parecer en son de censura, que el Ayuntamiento de Alicante brilló por su ausencia en dicho acto.

Por lo visto el colega vespertino ha olvidado ya lo que ha sucedido y sucede en este asunto. Mientras las leyes concordadas entre la Iglesia y el Estado, sean como hasta hoy, letra muerta con notable y evidente perjuicio para incuestionable derecho de Alicante á la Silla episcopal; mientras todo se resuelva y determine por engañosas promesas, el Excelentísimo Ayuntamiento de Alicante, interpreta perfectamente la voluntad de esta poblacion, colocándose en la rectitud digna que se ha colocado, sin perjuicio de obrar de otra manera, el dia que su derecho sea respetado y atendido.

¿Estamos?...»

El individuo sobre quien recaen presunciones de que fué quien mató al brigadier Velarde y que algunos periódicos dijeron se hallaba convicto y confeso, se llama Adolfo Menendez, tiene 26 años de edad y habia estado empleado en ferro-carriles, hallándose en la actualidad cesante.

*La Epoca* decia ayer que es natural de Zaragoza desde cuya capital habian telegrafiado al gobierno importantes personajes po-

liticos pidiendo conmiseracion para ese desdichado.

Se agita en Murcia el proyecto de instalacion de una fábrica de tabacos.

Se ha autorizado á D. Agustin Hernandez Amores, secretario del ayuntamiento de Murcia, para construir una plaza de toros en el partido de la Condomina, de aquella ciudad.

El Sr. Sagasta se ha negado á recibir á la hija del brigadier Villacampa.

Han sido presos los directores de los periódicos republicanos *El Liberal* y *El Motin*. *El Progreso* ha suspendido su publicacion.

Ha salido ayer para Cartagena nuestro querido amigo D. José Roig con su señora y hermana.

Refiere *El Criterio* Murciano lo siguiente:

«Un caso bastante original sucedió antea-  
yer tarde en el paseo del Malecon.

Viniendo de vuelta para la poblacion dos señores amigos nuestros, y estando entre el Calvario y la verja, se les apareció un sujeto, con una manta al hombro, sin sombrero, y con bastante polvo en el resto de su desaliñado traje; les dió las buenas tardes, y les preguntó, si habian visto pasar á un muchacho con una manta parecida á la suya, á lo que le contestaron que no.

Despues de algun rodeo, terminó por pedirles una limosna.

Uno de dichos señores le dió un real, y el otro una peseta.

Entonces, el hombre de la manta, se echó á llorar como un niño, y quiso abrazar á los que tan generosamente le habian socorrido.

Y aqui entra lo original del caso: En medio de las abundantes lágrimas que vertia, dijo que venia huyendo de Cartagena; que alli habia muerto á dos personas, estando en un baile; á la primera de casualidad, enseñando á unos amigos una pistola (que todavia llevaba consigo oculta en la faja); que presente estaba un hermano del muerto, que al ver aquello, montó en cólera, sacó una daga se fué derecho á él con intenciones de no dejarlo respirar; visto lo cual, disparó para defender su vida, dejando muerto en el acto al otro hermano.

Despues de dicho esto, se les arrodilló, les pidió proteccion por cuantos medios se conocen, y por último, les dijo iba á Alcántara á darle un beso á una hija que allí tenia, y despues se iría á Oran, ó donde Dios le encaminara.

¿Sería verdad todo esto, ó sería un timo?

No lo sabemos, pero lo que sí podemos decir es que el tal sujeto, segun nos lo han asegurado, era bastante sospechoso.»

Telegrafian desde Madrid á un periódico de provincias que el dia 22 se hallaba ya completamente terminada la sumaria instrui-

da contra cinco de los procesados por la insurreccion militar del domingo; añadiendo que el fiscal pide la pena de muerte para el capitán Serrano, que es el que trató de sorprender al oficial del regimiento de Garellano que daba la guardia de prevencion y fué detenido *in fraganti* por ésta. A igual pena son condenados dos sargentos primeros, un segundo y un paisano.

Dichas sentencias serian remitidas el jueves á la aprobacion del capitán general de Madrid.

Ha sido destinado á las oficinas de Hacienda de Málaga con sueldo de 1.500 pesetas anuales nuestro querido amigo D. Serafin Moreno de Alba.

Dice un periódico que S. M. la reina regente ha manifestado al Consejo de ministros que como reina constitucional acatará las resoluciones del gobierno, aunque lamentado, como es natural y conocidos como son sus nobilísimos sentimientos, la aplicacion de la severidad de las leyes.

El mismo colega añade, como rumor, que terminado el consejo celebrado el jueves, los ministros plantearian ante S. M. la cuestion de confianza.

Se ha publicado el 17 cuaderno del *Diccionario biográfico, geográfico, estadístico y de la lengua española*, escrito por D. Enrique Jaramillo, en colaboracion de distinguidos escritores. La suscripcion á esta importante obra es sólo 25 céntimos de peseta el cuaderno en Madrid, 30 en provincias y 35 en el extranjero.

Se suscribe en Madrid en la Administracion del *Diccionario* y del periódico semanal, de intereses generales, *El Crédito Público*, Lope de Vega, 46 y 48, bajo, derecha.

El «*Liberal*» del 22 publica un artículo encaminado á instar al Sr. Sagasta que temple la severidad de la ley, no agravando con actos posteriores, la desgracia que no ha podido evitar.

Declara dicho periódico que hubiera deseado que la insurreccion no hubiera tenido lugar gobernando el país el partido liberal, y termina diciendo:

«Si nosotros tuviéramos la voluntad de todos en nuestra mano, les diriamos: respetad á Sagasta, sublevaos contra los conservadores.»

El Sr. Castelar, dice un periódico, que esciamó al saber la insurreccion militar:

«Esto no es España, esto es Bulgaria, esto es la Turquía de Occidente. Esto es la vergüenza de todos, esto es la prueba de que nuestro país no es digno de la libertad. Es-tando abiertas las puertas de la legalidad á todas las ideas, es altamente censurable acudir á medios como los que emplea el señor Ruiz Zorrilla.»

Orihuela: Imp. de C. Payá, Mayor, 37.

## GRAN ALMACEN

DE PAPEL ESTRACILLA DE TODAS CLASES

FÁBRICA DE SACOS PARA ULTRAMARINOS

DE PABLO SAMPER SANCHEZ,

PLAZA DE S. CRISTOBAL, N.º 4,

ALICANTE.

Venta al por mayor y menor.

NOTA:

Los papeles que esta casa expende son de superior calidad, contando entre ellos el cuádruple.

Pídanse muestras y se remitirán gratis y francas de portes.

## CENTRO DE SUSCRICIONES

DE

ANGEL GARCIA MÚNERA

Plaza de la Merced número 2.

ORIHUELA.

Esta casa se encarga de servir con puntualidad y economía en todas las obras se le encomienden de todos los ramos del saber humano, teniendo también á su cargo continuar las suscripciones de obras incompletas.

Correspondencia permanente con todos los centros editoriales de Madrid, provincias y el extranjero.

## LA MARGARITA EN LOECHES.

ANTIBILIOSA, ANTIHERPÉTICA, ANTIESCROFULOSA, ANTISIFILÍTICA Y RECONSTITUYENTE.

Es la única agua que produce los saludables resultados que todos conocen, pues su uso general y constante durante treinta y tres años así lo demuestra.

No confundir la botella de La Margarita con la otra agua que la ha imitado para que el público la confunda con aquella.

En competencia La Margarita con todas las similares, ó que pretenden producir iguales y aun mejores resultados, fué declarada la primera en la Exposición internacional de Niza, obteniendo la primera distinción, ó sea

## EL ÚNICO GRAN DIPLOMA DE HONOR

concedido á las de su clase, cuya distinción no ha conseguido otra alguna antes ni después.

Del minucioso análisis practicado durante seis meses por el reputado químico doctor don Manuel Saenz Diez, acudiendo á los copiosos manuales que nuevas obras han hecho más abundantes, resulta que La Margarita de Loeches, es entre todas las conocidas y que se anuncian al público, la más rica en sulfato sódico y magnésico, que son los más poderosos purgantes, y las únicas que contengan carbonatos ferroso y manganeso, agentes medicinales de gran valor como constituyentes. Tienen las aguas de La Margarita más de doble cantidad de gas carbónico que las que pretenden ser similares, y es tal la proporción y combinación en que se hallan todos sus componentes, que las constituye en un específico reemplazable para las enfermedades herpéticas, escrofulosas, y de la matriz, si ólís inveteradas, bazo, estómago, mesenterio, llagas, toses rebeldes y demás que fixpresa la etiqueta de las botellas que se expenden en todas las farmacias y draguerías, y en el Depósito central, Jardines, 15, bajo derecha, donde se dan datos y explicaciones.

Depósito para la venta al por mayor y menor, Farmacia de Ballesteros, Vallet, 18, Orihuela.

Más de dos millones de purgas en un año.

## PERSIANAS

de cadenilla de hierro. Las mejores que se conocen por su construcción y solidez

DE LA

ANTIGUA Y ACREDITADA FABRICA

DE LA

VIUDA É HIJOS DE M. ALMODOVAR,

ASPE.

Representante de la casa en esta población

JUAN RAMOS

Vallet, núm. 11.

FABRICA DE SELLOS DE CAOUTCHOUC Y GRABADOS DE TODAS CLASES,

DE

J. FRAGUA

Grabador de la Real Casa, Premiado con Medalla de Plata en la Exposición Farmacéutica Nacional de 1882 y de la Segunda Clase en la Fabril y Manufacturera de 1884

CALLE DEL NUNCIO, 7, MADRID.

Representante en Orihuela: ANGEL GARCIA MÚNERA, plaza de la Merced; 2.

## DICCIONARIO BIOGRÁFICO, GEOGRÁFICO,

ESTADÍSTICO Y DE LA LENGUA ESPAÑOLA

POR ENRIQUE JARAMILLO Y REQUENA con la colaboración

DE REPUTADOS Y DISTINGUIDOS ESCRITORES

Esta notable obra, en la cual se comprenden las biografías de los hombres que se distinguen ó se han distinguido en cualquiera de los ramos del saber, la Geografía universal, la estadística de la mayor parte del mundo y el Diccionario de la lengua española ajustado á la última innovación hecha por la Academia, está publicándose en cuadernos de ocho grandes páginas, en folio, que contienen abundantísima lectura.

El precio de cada uno es el de 25 céntimos de peseta en Madrid, 30 en provincias y 25 en Ultramar y el extranjero.

Se suscribe en Madrid en la administración del periódico *El Crédito Público*, Lope de Vega, 46 y 48, bajo, derecha.

## AVISO

En la plaza del Rodeo, núm. 25, casa de Manuel Perez entendido por Maico se componen y entelan paraguas, sombrillas, antucas y abanicos, y además tiene una buena colección de puños para bastones, paraguas, sombrillas etc. etc., todo á precios económicos y servidos con prontitud.

No equivocarse, RODEO, junto al huerto de San Agustin.